

Se habrían quedado cortos

El presidente de la sociedad liquidadora de la Expo'92 eleva a más de 130.000 millones las pérdidas reales cuando llegue junio del año 2000

Madrid / E.P. El presidente de AGESA, sociedad liquidadora de Expo 92, Juan Manuel Beltés, elevó ayer a 130.000 millones de pesetas las pérdidas reales que registrará la sociedad Exposición Universal cuando se disuelva oficialmente en el mes de junio del año 2000.

Juan Manuel Beltés, que ocupa este puesto desde junio de 1996, confirmó ante la Comisión Mixta del Tribunal de Cuentas que los gestores la Expo sobredimensionaron los activos de esta sociedad, cometieron irregularidades contables y financieras y desarrollaron una nefasta gestión.

En este sentido, aseguró que, según sus previsiones, el coste final de la Expo será de unos 160.000 millones de pesetas y sus pérdidas alcanzarán los 130.000 millones aproximadamente en el año 2000. Al día de hoy, estas pérdidas son de 121.545 millones de pesetas, de los que 119.400 millones de pesetas corresponden al período 1982-1992, es decir, el que corresponde a la preparación y organización de la Expo y, el resto, unos dos mil millones de pesetas, correspondería a la gestión de Agesa.

Juan Manuel Beltés explicó que a las pérdidas actuales registradas en la Expo 92 se deberá sumar, entre otros gastos, unos 6.000 u 8.000 millones de pesetas más en los próximos tres años por los gastos financieros que se derivan del pago del crédito multivisa de 75.150 millones de pesetas que en su día se solicitó para el pago de otros préstamos financieros.

Durante su larga intervención, el máximo responsable de AGESA reconoció que la gestión de su antecesor no fue "ni eficaz ni eficiente, que se sobrevaloraron los activos y el valor de la mayoría

de los edificios construidos en el recinto de la isla de la Cartuja y que incluso algunos de ellos tienen un valor de cero pesetas, pese a que en la contabilidad se le otorga un valor de miles de millones de pesetas, o bien, debería haber sido depreciado desde el 70 al 90 por ciento del valor que se registra.

Las conclusiones expuestas por el presidente de AGESA confirmaron básicamente las que expuso previamente el portavoz del Grupo Popular, Andrés Ollero, quien incluso aseguró que los anteriores responsables de la Expo constituyeron la sociedad AGESA para disimular

las pérdidas multimillonarias del evento.

Ollero insinuó que alguien estropeó el disco óptico del evento, donde se recogían informáticamente los originales de los documentos de todas las operaciones financieras para "esconder los tinglados" que había.

Por su parte, el portavoz socialista, Sergio Moreno, comenzó su intervención

acusando al PP de mentir y manipular las cuentas de la Expo, y recordó al presidente de AGESA que en sus alegaciones al informe de fiscalización del Tribunal de Cuentas no denunció ningún tipo de desviaciones presupuestarias ni ocultación de información.

Además, recordó que AGESA tiene como objeto social, además de la liquida-

ción de los activos de la Expo 92, la de mantener el recinto, infraestructuras y potenciar las actividades de Cartuja 93, e insistió en que el resultado final de la Expo no puede hacerse exclusivamente desde un punto de vista financiero o contable, porque también debe tenerse en cuenta el valor público que supuso aquel evento como motor del desarrollo de Andalucía.

Finalmente, justificó el alto coste de la Expo por las obras multimillonarias que el Estado realizó en Sevilla, y acusó al PP de "manipular" las cifras de la Expo para desprestigiar al PSOE.

Denuncia la existencia de irregularidades contables y financieras así como la nefasta gestión de sus principales responsables



CONTUNDENTE El presidente de AGESA, a la izquierda, conversa con Sánchez-Llibre, poco antes de su comparecencia.

Hoy se aclara el 'caso Filesa'

El Tribunal Supremo notificará su decisión sobre si los condenados ingresan inmediatamente en prisión

Madrid / AGENCIAS.—El Tribunal Supremo tiene la intención de notificar hoy la resolución que determina si seis de los ocho condenados del 'caso Filesa' deben ingresar en prisión de manera inmediata o si suspende la ejecución de la sentencia hasta que el Tribunal Constitucional se pronuncie sobre los recursos presentados.

Los magistrados que componen el tribunal, que preside José Augusto de Vega e integran también Ramón Montero y Luis Román Puerta, ultimaron ayer su decisión que, según fuentes jurídicas de toda

solventía, fue adoptada por unanimidad.

El fiscal del caso, Antonio Salinas, no apoyó la suspensión de la ejecución de la sentencia, solicitada por los condenados, entre ellos el senador socialista José María Sala y al ex diputado del PSOE Carlos Navarro,

por considerar que es firme. No obstante, el fiscal señaló que su postura no es "obstáculo legal para que el Tribunal Constitucional pueda acordar la suspensión de la condena cuando, en su caso, admita a trámite los recursos de amparo que se pueden presentar".

Los abogados de Sala y Navarro han presentado ya ante el Tribunal Constitucional sendos recursos de amparo contra la sentencia que les condenó a tres y once años de prisión, respectivamente, por financiar ilegalmente el PSOE. Si el tribunal decide que

debe ejecutarse el fallo, además de Sala y Navarro deberán ingresar en prisión los administradores de Filesa Luis Oliveró y Alberto Flores, la ex coordinadora de finanzas del PSOE Aida Alvarez y su compañero Miguel Molledo.

La sentencia, dictada el pasado 28 de octubre, condenó a Josep María Sala a tres años por asociación ilícita y falsedad en documento mercantil, y a once años a Navarro por asociación ilícita, dos delitos de falsedad en documento mercantil y un delito contra la Hacienda Pública.

Anguita: "La autocrítica, para buscar los errores"

El coordinador general de IU abogó ayer de nuevo por un diálogo de las fuerzas progresistas "de tú a tú" y reivindicó la "posición de unidad de la izquierda".

Madrid / SVM.—La Presidencia Federal de Izquierda Unida aprobó ayer el informe político que llevará a la V Asamblea de la coalición y que, según el coordinador general, Julio Anguita, está hecho desde el "distanciamiento" que da la serenidad y la reflexión que permiten "instalarse en la autocrítica", no como "flagelación" sino como búsqueda de los errores.

En la rueda de prensa posterior a la reunión de la Presidencia Federal, Anguita reiteró que Izquierda Unida sigue siendo necesaria para la izquierda española y que la alternativa tiene que construirse desde una propuesta de orden internacional, con planteamientos globales. La crisis que ha vivido IU se engloba, según Anguita, dentro del mal momento que atraviesa el conjunto de la izquierda europea que se enfrenta al neoliberalismo.

En cualquier caso, aseguró que en la V Asamblea se acabará la "manipulación" y salió al paso de las críticas que acusan al Partido Comunista de pretender imponer una determinada línea al conjunto de la coalición. "Si el PCE no existiera lo habrían inventado", destacó, antes de añadir que "siempre hace falta alguien para echarle la culpa".

Ante el conjunto de la izquierda, dijo, se abre ahora una nueva etapa, debido a la política del Partido Popular, que está llevando el neoliberalismo a "límites exacerbados". En este sentido, insistió en la disposición al diálogo de la coalición, pero siempre que sea "de tú a tú, entre iguales". "La posición de unidad de la izquierda es nuestra", sentenció.

Asimismo, en la reunión de ayer se ratificó la propuesta que la coalición trasladará a la cumbre de Luxemburgo sobre el empleo, en la que defienden la reducción de la jornada semanal a 35 horas sin pérdida de poder adquisitivo como única manera de crear puestos de trabajo y acabar con los contratos precarios.